

SESION N°66 ORDINARIA CONCEJO MUNICIPAL DE BUIN

En Buin, a fecha 05 de Septiembre de 2022, siendo las 15:19 horas, en la Sala de Reuniones del Edificio Consistorial ubicado en Carlos Condell 415, se lleva a cabo la Sesión Ordinaria N°66 del Concejo Municipal, presidida por don **MIGUEL ARAYA LOBOS** alcalde de la comuna de Buin, actúa como Ministro de Fe el Secretario Municipal Gerónimo Martini Gormaz.

Asisten los Concejales don Marcelo Álvarez Álvarez, don Claudio Salinas Morales, doña Tamara Aguilera Cartagena; don Francisco Becerra Osorio; don Manuel Sánchez Guajardo; don Pedro Fuentes Hidalgo, don Ariel Gómez Muñoz y doña Blanca Rivas Maldonado.

En Tabla: **APROBACIÓN Y OBSERVACIONES A ACTAS:** Acta Sesión N°63; Acta Sesión N° 64; Acta Sesión N° 65; **II.- CUENTA ALCALDE:** 1.- Secpla entrega propuesta de adjudicación de licitación pública "Adquisición de Materiales e Insumos para reparación y mantención de alumbrado público, año 2022, comuna de Buin ID 2723-48-LP 22. 2.- Secpla entrega propuesta de adjudicación de licitación pública "Suministro e Instalación de señales de tránsito y otros elementos de seguridad vial ID 2723-49 LQ22. 3.- Informe de Personal Artículo 8° Ley 18.695 Orgánica de Municipalidades, según Memo N°104-2022 de la Encargada de Recursos Humanos. **III.- TABLA ORDINARIA;** **IV.- HORA DE INCIDENTES:**

Sobre tabla: Acuerdo para fijar el calendario de las tres sesiones ordinarias del Concejo Municipal durante el mes de septiembre de 2022. Lunes 05 y 12 de Septiembre a las 15:00 horas y el miércoles 28 de septiembre de 2022 en la jornada de la mañana

Alcalde Miguel Araya: Buenas tardes, en nombre de Dios, la Patria y la comunidad e Buin damos inicio a la sesión N°66 ordinaria del Concejo Municipal de Buin, a efectuarse hoy día 05 de septiembre de 2022, siendo las 15:19 horas, en la sala de reuniones del edificio consistorial de Buin, ubicado en Carlos Condell 415, en Tabla tenemos Aprobación y Observación a Actas, se da la palabra a los señores concejales para que se pronuncien sobre la sesión N°63, al no haber observaciones tomamos votación:

Concejal Marcelo Álvarez: APRUEBO el acta señor alcalde.

Concejal Claudio Salinas: APRUEBO el acta alcalde.

Concejala Tamara Aguilera: APRUEBO el acta.

Concejal Francisco Becerra: APRUEBO el acta.

Concejal Manuel Sánchez: APRUEBO alcalde.

Concejal Pedro Fuentes: APRUEBO alcalde

Concejal Ariel Gómez: APRUEBO

Concejala Blanca Rivas: APRUEBO señor alcalde.

Alcalde Miguel Araya: gracias concejala, yo tambien APRUEBO.

Se da por aprobada el acta de la sesión N°63.

Alcalde Miguel Araya: se da la palabra a los señores concejales para que se pronuncien sobre el acta de la sesión N°64, al no haber observaciones tomamos votación:

Concejal Blanca Rivas: APRUEBO señor alcalde.

Concejal Ariel Gómez: APRUEBO.

Concejal Pedro Fuentes: no estuve presente alcalde, así que no me pronuncio.

Concejal Francisco Becerra: APRUEBO alcalde.

Concejala Tamara Aguilera: APRUEBO.

Concejal Claudio Salinas: APRUEBO.

Concejal Marcelo Álvarez: dos cosas señor alcalde, ¿estamos en la sesión 64?

Alcalde Miguel Araya: 66, perdón, 64 estamos pronunciandonos.

Concejal Marcelo Álvarez: ya, porque acá dice presente don Pedro Fuentes.

Alcalde Miguel Araya: ya, entonces que vote el concejal y después vuelvo.

Concejal Marcelo Álvarez: okey señor alcalde, por termas personales yo tampoco pude estar presente, bueno yo no estuve presente.

Alcalde Miguel Araya: en la 64 no estuve.

Concejal Marcelo Álvarez: en la 64 señor alcalde, así que me ABSTENGO.

Alcalde Miguel Araya: ya, tomamos la votación nuevamente al concejal Pedro Fuentes

Concejal Pedro Fuentes: APRUEBO alcalde.

Alcalde Miguel Araya: entonces se da por aprobada el acta de la sesión 64, damos la palabra para que se pronuncien sobre el acta de la sesión N°65, tomamos votacion:

Concejal Marcelo Álvarez: APRUEBO el acta señor alcalde.

Concejal Claudio Salinas: APRUEBO.

Concejala Tamara Aguilera: APRUEBO.

Concejal Francisco Becerra: APRUEBO.

Concejal Manuel Sánchez: APRUEBO las dos actas alcalde.

Concejal Pedro Fuentes: ahí no estuve presente alcalde.

Concejal Ariel Gómez: APRUEBO.

Concejala Blanca Rivas: APRUEBO señor alcalde.

Alcalde Miguel Araya: gracias concejala, yo tambien APRUEBO.

Se da por aprobada el acta de la sesión N°65.

II.- CUENTA ALCALDE:

1.- Secpla hace entrega de propuesta de adjudicación licitación pública adquisición de Materiales e Insumos para reparación y mantención de alumbrado público del año 2022, comuna de Buin, ID2723- 48 LP ¿ya? esto es una propuesta que estamos hace tiempo, por lo tanto ¿quién preside esta comisión para ver se le pueden poner fecha, día y hora que es un tema que de verdad que lo necesitábamos, así que por favor para que puedan coordinar una reunión?

2.- Secpla hace entrega de la propuesta de adjudicación de licitación pública a Suministro e Instalación de Señales de Tránsito y otros Elementos de Seguridad Vial, ID2723-49 LQ22, 3.- Se hace entrega del informe de Personal del artículo 8° de la ley 18.695 de la Ley Orgánica de Municipalidades, el memo 104/2022 de la Encargada de Recursos Humanos para conocimiento de los señores y señoritas concejalas.

En cuenta alcalde seguimos, quiero de verdad dar condolencias, lamentablemente este fin de semana han partido dos vecinas de la comuna, una de ellas es integrante del Coro Polifónico de Adultos Mayores la señora Isabel Díaz y también falleció la señora Margarita Bustos artesana y emprendedora del sector de manitos quien participaba activamente en la feria de Fomento Productivo ¿ya? La que trabajaba en la feria, la que vivía en Maipo, en los Nogales 083, donde la están velando, claro ¿ya? por eso enviamos a sus familias, amigos y vecinos y vecinas mis más sinceras condolencias en estos difíciles momentos y le pido al Concejo que hagamos un minuto de silencio en memoria de ellas, la señora Isabel Díaz y la señora Margarita Bustos.

MINUTO DE SILENCIO

Alcalde Miguel Araya: muchas gracias le voy a solicitar al Secretario Municipal que envíe condolencias a la familia de la señora Isabel quien era perteneciente al Coro Polifónico de Buin, y a la familia decide una Margarita Bustos, por favor.

Para conocimiento trabajo de mejoramiento de la calle Sargento Aldea y para que también el Concejo este en conocimiento este lunes se iniciaron trabajos de mejoramiento de la calle Sargento Aldea los cuales consiste en realizar un recarpeteo completo desde la calle Manuel Montt hasta la calle San Martín, las labores tienen un plazo de ejecución de dos meses aproximadamente y se van a ir ejecutando por tramos, por ejemplo el tramo uno que partió hoy es Manuel Montt, J. Pérez, perdón Manuel Montt con J. Pérez, se inicia hoy día y termina, se inicia hoy día 5 septiembre y termina el 13 de septiembre, el tramo dos va a ser J. Pérez con Errázuriz que se va a iniciar el día 14 de septiembre al 26 de septiembre, el tramo tres, que es el tramo Errazuriz Pinto que se inicia el 27 de septiembre al 5 de octubre, el tramo cuatro que hacer de Pinto a Santa María se iniciaría el 6 de octubre al 14 octubre y el tramo cinco Santa María San Martín y se iniciaría el 15 de octubre al 23 de octubre, hay desvío de tránsito por lo que llamamos a los automovilistas a transitar con

precaución por el sector, también esto se ha difundido mediante los medios comunicación de la municipalidad y también se ha hecho un trabajo en el casa a casa avisando a los sectores que se van a ir interviniendo ¿ya? obviamente para guardar los vehículos y todo eso se pueda coordinar la comunidad.

También comentarles que va a haber Misa de Acción de Gracias y desfile cívico-militar de Fiestas Patrias, quiero informar al Concejo Municipal que este año vamos a retomar el tradicional desfile de Fiestas Patrias y también una misa de Acción de Gracias, será el día jueves 15 de septiembre a las 09:00 horas, vamos a tener la misa en la Parroquia de los Santos Ángeles Custodios de Buin y a las 10:00 horas se va a realizar el desfile cívico-militar en el frontis municipal y desde ya están cordialmente invitados ¿ya? esto igual puede sufrir una modificación de aquí a la fecha, pero eso lo que tenemos programado, proyectado.

Ayer tuvimos un hecho histórico, una votación histórica a nivel nacional y también a nivel comunal y principalmente dar las gracias a los vecinos y vecinas por esta impecable participación ciudadana, donde por lo menos no tuvimos ningún inconveniente, un proceso transparente, ordenado, sin ninguna complicación mayor, lo cual de verdad que agradecemos la participación ciudadana, principalmente también quiero destacar y agradecer a todos los funcionarios, funcionarias municipales que realizaron una labor importante días anteriores, en el día de ayer y hoy día también estamos para retomar las funciones de nuestros colegios, donde los funcionarios y funcionarias municipales hicieron de verdad un trabajo destacable, recordar que tenemos dos establecimientos nuevos como fue Maipo, Viluco donde tuvimos que sumar una cámara secreta mas, donde de verdad que había un mayor trabajo por parte de todo el equipo, tanto de los funcionarios municipales como de la Corporación, donde también todo en conjunto logramos hacer este trabajo para tener un proceso ordenado y fluido en la comuna, también por supuesto a los vocales que son los que pudieron realizar este proceso, que son gente de la comuna ¿ya? que estuvieron también, estaba muy expedito no tuvimos grandes problemas en el ingreso a los recintos a pesar de la gran cantidad de votantes, así que los vocales también tienen un trabajo, también por supuesto a los militares, carabineros, Buin Seguro que también en conjunto tuvieron que resguardar que este proceso se llevará de la mejor manera y en la comuna no tuvimos ningún inconveniente, a la gente de Servel, por supuesto a los y los apoderados y apoderadas de los distintos, partidarios de los distintos sectores que estaban ahí haciendo su trabajo, también se llevó en forma ordenada y pacífica principalmente así que de verdad agradecer a todos los y ciudadanos que hicieron que este proceso por lo menos la comuna tuviera un buen desarrollo y lo que a nosotros nos interesaba y destaco el trabajo que en conjunto se pudo realizar con todos para que así fuera, así que eso,

estamos agradecidos de todos los equipos que trabajaron para este proceso se lleva de la mejor manera.

Para efectos del acta se solicita al concejo para poner un punto sobre Tabla, que sería por el mes de septiembre que no podemos tener los tres concejos ordinarios que sean en las siguientes fechas, que sería la que estamos realizando hoy día 5, el 12 y el 28 de septiembre ¿ya? deberíamos tomar el acuerdo ¿ya, si no hay ninguno, tomamos el acuerdo si les parece bien?

Los del 5 y 12 son a la misma hora y el día 28 sería en el transcurso la mañana ¿ya, hay acuerdo para tomar el punto sobre Tabla? lo tomamos Secretario Municipal entonces vamos a tomar el punto de por el mes de septiembre la realización de los concejos ordinarios serían el 5, 12 y 28, el 28 en la mañana ¿ya? para por el tema de Fiestas Patrias, tomamos votación:

Concejal Marcelo Álvarez: APRUEBO el acuerdo señor alcalde.

Concejal Claudio Salinas: APRUEBO el acuerdo.

Concejala Tamara Aguilera: APRUEBO alcalde.

Concejal Francisco Becerra: APRUEBO alcalde.

Concejal Manuel Sánchez: APRUEBO alcalde.

Concejal Pedro Fuentes: APRUEBO alcalde.

Concejal Ariel Gómez: APRUEBO.

Concejala Blanca Rivas: APRUEBO señor alcalde.

Alcalde Miguel Araya: gracias concejala, yo tambien APRUEBO.

Se da por aprobado que en el mes de septiembre los concejos ordinarios van a ser fecha 5, 12 y 28, en la mañana del día 28, se da por acordado por unanimidad.

HORA DE INCIDENTES:

Concejal Marcelo Álvarez: Si señor alcalde tengo dos puntos, el primero es un tema que es recurrente acá en el Concejo señor alcalde, que es el tema de lo que está pasando en la ribera del río Maipo, específicamente quiero comentar sobre el camino que da al camino el Recurso, antiguo camino el Recurso que da a hacia el puente viejo del puente Maipo, lo hemos comentado acá en el concejo muchas veces de que se están haciendo tomas ilegales en el sector, se están haciendo ventas de terrenos irregulares también en el sector, hace más de un año y medio, dos años aproximadamente se envió un correo electrónico al director de Obras Municipales por parte de uno de los vecinos del sector que no lo quiero mencionar, para que no vaya a tener problemas, donde comentaba la problemática de lo

que estaba pasando ahí y no es solamente el problema de que se estén tomando bienes nacionales de uso público que le corresponde a todos los buinenses, sino que también se está generando micro basurales y nadie se hace cargo, me gustaría saber, aprovechar que está el director de Obras acá porque él respondió tengo entendido uno de los correos ¿si es que se han tomado algunas acciones para poder evitar este problema? usted también lo sabe ser alcalde porque ha estado en terreno también con el vecino al cual me refiero y no se ven avances, de verdad es preocupante, yo estuve en el sector la basura por un lado, es tierra de nadie, nadie se hace cargo y el robo de energía también en el sector, es preocupante lo que está pasando también en el sector, porque está justo el cruce de ferrocarriles en el Recurso donde pasan cosas, así que señor alcalde me gustaría saber que ¿si la dirección de Obras en este caso ha tomado alguna acción, si le corresponde a ellos o le corresponde al Ministerio de Obras Públicas? nos corresponde a nosotros fiscalizar y poder mitigar lo que está ocurriendo en ese sector.

Alcalde Miguel Araya: Don Guillermo Ibáñez, por favor.

Guillermo Ibáñez: Alcalde buenas tardes, señores Concejales todos muy buenas tardes, directores ¿me escuchan? Perfecto, bueno la verdad que la situación de las tomas es un fenómeno recurrente, que rara vez se toman se toman determinaciones tan drásticas como sacarlas, no ocurre en la Región Metropolitana y en muy pocos casos ha pasado ¿ya? nosotros desde el año 2018 en adelante hemos informado en forma consistente el aumento de las tomas a la Gobernación, a la Intendencia tenemos copia de esos memos, esos ordinarios que salieron directamente de nuestra dirección, en el caso del que está al costado del puente viejo, son quejas que corresponden a Vialidad MOP ¿ya? y la verdad es que el sentido que tienen esas familias de dejar ese espacio que obviamente les pertenece a todos, son bastante pocos, porque en el fondo ya desde una anterior elección se le está prometiendo la conexión de agua y por lo tanto había un rollo político de algunas personas, posterior a eso se les sigue entregando agua porque es un derecho obviamente y por lo tanto ellos están ahí en la comodidad y la verdad es que no se puede ser mucho al respecto, pero ya lo que si me llamó la atención es que en el último tiempo se ha cuidado por parte de una empresa de telecomunicaciones la necesidad de sacar a esas personas justamente porque pasó una línea de conexión ahí ¿ya? ellos están haciendo causa común junto con la Gobernación tengo entendido para poder erradicar a las personas de esa toma, okey, en este momento nosotros no le hemos hecho seguimiento a esos casos y a lo que sí me puedo comprometer es agregar el caso ¿si es que se establecieron las demandas correspondientes? y esta solicitud fue emanada a través de la ley del Lobby que se hizo con el alcalde y fue informada hace dos meses atrás más o menos ¿ya? tengo los correos electrónicos de respaldos ¿si el concejal lo quiere revisar no hay ningún problema?

Concejal Marcelo Álvarez: Le puedo enviar director los correos electrónicos que ha enviado este vecino, yo no he hecho ninguna solicitud sobre el tema específicamente señor alcalde, si el 30 de agosto del año 2021 hice la solicitud que es 10324 que me fue respondida, quiero dar las gracias también a la Dirección de Obras y a los departamentos que me dieron una respuesta súper contundente sobre los trabajos que se están realizando para remover la ribera del río Maipo, pero específicamente este sector no, no venía, no se hizo mención y hay vecinos en el sector que son propietarias justamente que tienen sus roles como corresponden y que se están viendo afectados por las tomas irregulares y más que nada también el tema de cuidado a nuestro medio ambiente por la gran cantidad de basura, yo tengo el registro gráfico voy a hacer un ingreso Oficina de Partes como corresponde en el rol fiscalizador que me compete y en el tema de la participación ciudadana señor Alcalde para que veamos qué se puede hacer porque lo comenté también en un concejo hace tiempo que muchos dicen abiertamente que usted les da permiso yo no tengo la certeza, no lo ratificó, no lo confirmó perdón pero creo que cuando él, se está usando el nombre de nuestra autoridad máxima comunal para cometer ilícitos ahí hay tema que tenemos que poner cartas en el asunto.

Alcalde Miguel Araya: Le voy a comentar concejal que los Alcaldes hablamos por Decreto y toda autorización que nosotros realizamos es a través de un Decreto Alcaldicio por lo tanto entre el decir una cosa y usted me puede pedir el decreto que diga que yo lo he autorizado estando el decreto es que yo lo autorice si no hay decreto eso es una mentira comprobarlo es de muchos funcionarios por lo tanto también hay que ser cuidadoso en la manera que se dicen las cosas por lo tanto yo le estoy explicando que nosotros los Alcaldes hablamos a través de Decretos Alcaldicios.

Concejal Marcelo Álvarez: Por supuesto y por eso lo estoy trayendo a Concejo porque cuando se empiezan a ocupar los nombres de la autoridades.

Alcalde Miguel Araya: Si

Concejal Marcelo Álvarez: Si abiertamente para justificar ilícitos yo creo que tenemos que preocuparnos todos y le vuelvo a repetir, le vuelvo a decir, estos fueron comentarios que lo hacen ahí mismo las personas que están invadiendo estos sectores y tenemos que poner carta en el asunto y cuente conmigo para poder ayudar a mitigar el problema que tienen la y los vecinos, y lo último los vecinos que pagan sus contribuciones y que pueden y que pagan sus derechos de retiro de residuos no están recibiendo el servicio y preguntaban si ellos podían dejar sus residuos en la esquina del Cruce del Recurso en algún contenedor algo para que ellos puedan tener servicios porque lo pagan en las contribuciones y no están recibiendo este servicio y se les está cobrando.

Alcalde Miguel Araya: Okey, bueno los camiones de la basura pasan los días que pasan, por lo tanto cada sector tiene asignado algunas fechas hay algunos que pasan muy temprano obviamente si la sacan después de la hora no les van a llevar la basura lo ideal es que no indiquen los sectores y nosotros lo vamos a ver con el ITS que corresponde para ver qué está sucediendo en el sector ya.

Concejal Marcelo Álvarez: Okey señor Alcalde sobre ese punto le voy a mandar toda la información entonces voy a hacer un ingreso por Oficina de Partes con toda la documentación como corresponde la que me han compartido la y los vecinos del sector y para que empecemos a trabajar también en la recuperación de ese espacio que erradicó un campamento se le entregó una solución habitacional a los vecinos y como quedaron los terrenos en tierra de nadie hoy día volvemos a tener la misma problemática y tenemos que darles solución a los vecinos del sector eso era mi primer punto señor Alcalde.

Administrador Municipal: Sólo reafirmar sobre ese punto para no generar una confusión que una vez que con el ingreso se va a poder pedir un informe pero recordar que los lugares están visitados dentro del contrato donde la empresa retira la basura por lo tanto es probable quizá a lo mejor no es el caso de que haya lugares que no tienen la cobertura porque por contrato no existe ese tema si con el informe nosotros vamos a poder dar respuesta si se está haciendo o no para que el ITS fundamente la motivación de aquello.

Concejal Marcelo Álvarez: Okey muchas gracias.

En segundo lugar señor Alcalde sobre, bueno usted le comentaba sobre el Plebiscito de salida que tuvimos el día domingo yo voy a leer la declaración de la Concejalía Ecologistas Ciudadana al respecto bueno la declaración dice lo siguiente reconocemos con humildad la decisión soberana que ha expresado a nuestro pueblo en las urnas donde por amplia mayoría se rechazó la propuesta de nueva constitución en un proceso ejemplar democrático y participativo agradecemos también a las y los voluntarios que trabajaron con esfuerzo y convicción por el Apruebo sabemos que hicieron, sabemos que lo que hicieron fue pensando en construir una sociedad más justa y solidaria además le decimos a los vecinos y vecinas que nos están viendo que seguiremos trabajando para alcanzar el diálogo y los cambios que la ciudadanía nos solicita para su bienestar personal y para todos los y las vecinas atentamente la Concejalía Ecologistas Ciudadana que represento muchas gracias señor Alcalde.

Alcalde Miguel Araya: Gracias, concejala Tamara Aguilera.

Concejala Tamara Aguilera: Alcalde muy cortito el otro día me contactaron de se me olvido el nombre de la villa es la Siembra puede ser atrás de los Ciruelos cierto.

Alcalde Miguel Araya: Sí.

Concejala Tamara Aguilera: Donde estuvimos en la visita en terreno le consulté antes de presentarlo acá en el concejo le pregunte al concejal Manuel Sánchez presidente de la Comisión de Tránsito qué está pasando con él, los Lomos de Toro que fueron comprometidos en su minuto lo consulté acá en concejo también y usted mencionó en esa instancia que se estaba elaborando un informe desde la Dirección de Tránsito entonces los vecinos consultan en qué etapa está dicho informe o los arreglos que se vayan a hacer en el sector.

Alcalde Miguel Araya: no veo a la Directora

Administrador Municipal: No se ve presente a la Directora.

Alcalde Miguel Araya: Vamos a reiterar a la Directora que no está presente para que demos respuesta por la consulta Concejala ya no quiero comentar algo que no, no lo tengo en mi radar eso solamente sí, concejal Pedro Fuentes.

Concejal Pedro Fuentes: Gracias Alcalde brevemente me sumo un poco al saludo que realiza usted agradeciendo a todas las personas que ayer fueron parte de este proceso democrático en especial a los que trabajaron como Carabineros, los Militares, los Voluntarios de Servel la gente que obviamente está como voluntaria de apoderados de ambos lados porque son jornadas extensas y obviamente el calor que hacía ayer para todos fue algo que a lo mejor no nos esperábamos pero por supuesto también agradecer a los vecinos en especial que de verdad yo no sé cómo fue en Santiago el proceso pero acá fue súper tranquilo y eso se agradece porque siento que la gente tiene la responsabilidad de votar y lo realizada de una forma tranquila acá en Buin así que de verdad Alcalde se agradece a los vecinos que, que asistieron a votar ayer que lo hicieron de forma tranquila las mesas no estaban tan colapsadas fue el proceso súper rápido no te demorabas tanto votando así que yo creo que hay que ser agradecido Alcalde de este proceso que fue súper transparente y rápido acá en nuestra comuna gracias.

Alcalde Miguel Araya: Gracias concejal, concejal Francisco Becerra.

Concejal Francisco Becerra: Gracias sí la verdad que también súper breve sumarme un poco a las palabras del concejal Álvarez en relación a lo que está pasando en el borde del río también me han contactado un par de vecinos y que sea la reflexión para no irnos en el caso puntual lo que está ocurriendo ahí sino también es lo que tenemos en la comuna respecto a situaciones que son irregulares y que dice relación con la venta de terrenos que no solamente ocurren en el en el lugar que bien determino el Concejal Álvarez sino que tenemos que ver la forma no en que podamos al menos explicarle a los vecinos que como

municipio estamos haciendo algo yo tampoco creo o me parece que tengamos que recibir, recibir, recibir solamente información de los vecinos requerimientos y no poder encontrar una respuesta que sea oportuna a algo que evidentemente complica y que afecta a un montón de personas que están ahí hoy día conviviendo con situaciones irregulares efectivamente como dice decía el Director de Obras hoy día hay varios lugares donde se producen Tomas Ilegales de Terreno y quizás tendremos que coordinar con otras instituciones del nivel central para también tener apoyo y así entregarle a los vecinos una solución o al menos información porque a mí lo que se me dice es que hace mucho tiempo que esté un tema que se ha hecho presente en el municipio y que no han habido gestión entonces ahí quizás coordinar con, con otros departamentos de la repartición pública para poder entregar información a los vecinos gracias Alcalde.

Alcalde Miguel Araya: Okey concejal Ariel Gómez.

Concejal Ariel Gómez: Gracias Alcalde en primer lugar señalar los últimos días hemos visto cómo se ha hecho una mantención a la Plaza de Armas de Buin pero hay más espacio más áreas verdes en la comuna y es por eso que quiero consultar si hay algún plan de recuperación y mantención de esas otras áreas verdes en lo que va del año o que se puede proyectar para el próximo año a fin de que se considere en el presupuesto 2023, creo que tenemos que hacernos cargo de todas las áreas públicas porque nos podemos centrar sólo en Buin los mejoramientos o los espacios más bellos desde el punto de vista ornamental, sino que es necesario que las poblaciones más alejadas, más de privada en varios aspectos también pueden contar con espacios de recreación, áreas verdes que sean acorde y digna para poder disfrutar del espacio para poder realizar actividades para poder ocupar esos espacios también y no lo ocupe la delincuencia en ese mismo sentido hacer presente que he recibido algunas observaciones respecto de que en el camino al cementerio Buin-Maipo perdón al Cementerio de Maipo habría basura si eso por favor se puede revisar a fin de poder retirarla y en el mismo orden de ideas que tiene que ver con la mantención de áreas verdes y espacios públicos vi a fines de la semana pasada que se instaló una Virgen la estatua de una virgen en la Plaza de San Martín con Arturo Prat quiero solicitar que se me informe también quien la instaló con qué costo y bajo que ítem se justifica aquel gasto que es, sí fue la Municipalidad, en mi opinión no encuentro justificación para hacerlo entonces que se informe al respecto ya porque me llama la atención el municipio no puede hacer gastos en temas religiosos o políticos obviamente pero aquí se está haciendo una manifestación de carácter religiosa que incluso atenta en contra de las creencias de quienes son no católicos o sea para iglesias evangélicas, no se puede reproducir una imagen para los que no creen en dios o no son de la misma religión católica o cristiana también resulta complejo no lo comparten entonces en el afán de el principio de laicidad que debieran respetar las órdenes de administración pública me llama

la atención y por eso quiero que se me informe por favor sobre quien instaló, porque instaló, costos y la justificación de ese gasto, Alcalde una pregunta en el segundo punto me han consultado por viajes de Adulto Mayor de los Clubes de Adulto Mayor, me preguntaron ayer algunos vecinos porque hay un compromiso de los dos viajes al año que yo entiendo que por pandemia se pudo haber afectado, pero no sé, ¿se están ejecutando? ¿no se está ejecutando? ¿qué pasa con los buses?.

Alcalde Miguel Araya: No se están ejecutando, no está presupuestado porque todas las actividades se habían suspendido, no sabíamos cómo va a estar la pandemia por lo tanto entiendo que para este año no, pero no está Claudio ahí.

Administrador Municipal: Pidió administrativo.

Alcalde Miguel Araya: Pidió administrativo por lo menos no estaba presupuestado por lo tanto para este año no, no, no hay viajes por lo menos programas.

Administrador Municipal: ¿Tal vez para el próximo año?

Alcalde Miguel Araya: Viaje a la playa el próximo año si, eso ya se retoma.

Concejal Ariel Gómez: Lo primero.

Alcalde Miguel Araya: Sí.

Concejal Ariel Gómez: Otra pregunta perdón que me exceda pero las páginas municipales preguntaban por Lucybell para la próxima Semana Buinense, por lo que yo entendí del texto que se publicó vamos a tener Semana Buinense el próximo año.

Alcalde Miguel Araya: Estamos..... estamostodavía no tomamos las definiciones.

Concejal Ariel Gómez: Porque asumiendo que una página Facebook que es una página oficial de la Municipalidad ya hace el anuncio de que preguntando a los vecinos si están o no por traer a Lucybell para la próxima Semana Buinense yo asumo que eso está definido por eso.

Alcalde Miguel Araya: No, se está haciendo consultas son consultas ciudadanas como tantas que estamos haciendo.

Concejal Ariel Gómez: Lo que pasa que sea más claro en el punto, porque dan a entender que si va a ver Semana Buinense.

Alcalde Miguel Araya: Estamos evaluando lo más probable que sí, nos gustaría pero tenemos que juntarnos los directores ahí vamos a tomar la decisión que corresponda.

Administrador Municipal: Esto está en proceso de formulación presupuestario por lo tanto hay que ver todo aquello para poder tomar la definición y que se les va a presentar dentro de

Alcalde Miguel Araya: Obviamente ustedes van a estar en la definición.

Administrador Municipal: Van a estar en la definición.

Concejal Ariel Gómez: Y por último Alcalde solicitar que para el próximo Concejo Municipal en ejercicio las facultades que tenemos como concejo y concejales puedan ser citados la Directora Jurídica y la Dirección de Administración y Finanzas a fin de que nos informe sobre los procesos de recuperación de fondos que ha tenido que realizar la Municipalidad como consecuencia del Decreto Alcaldicio 221 del 22 de enero de 2019 por medio del cual el Alcalde de Buin ratificó la rebaja y exención de derecho de publicidad correspondiente al año 2018 a 21 empresas de la comuna lo que implicó una rebaja de 187.718.721 de pesos que la Contraloría ordenó que había que recuperar entonces yo he visto algunos juicios que en realidad están durmiendo hace meses y me interesa saber cómo va ese proceso de recuperación, si no se van a recuperar, quien se va a hacer cargo también de esos fondos sería bueno que Control nos diera un informe respecto a esa pregunta, así que me gustaría que puedan ser citados a lo menos la Dirección Jurídica y la Dirección de Administración y Finanzas para que nos informe presencialmente sobre el estado de los juicios y sobre los montos que sean recuperados y han ingresado al arca municipal gracias Alcalde.

Alcalde Miguel Araya: Okey, ahí el Administrador va a tomar las medidas. ¿estaríamos?
Concejal Manuel Sánchez:

Concejal Manuel Sánchez: Sí gracias Alcalde, bueno yo al contrario del concejal Gómez Alcalde quiero partir primero agradeciéndole a usted yo como católico agradezco que se instalen estas imágenes de la virgen, soy católico y lo reitero agradecer al padre Marcelo Guzmán quien estuvo bendiciendo la imagen de la Virgen de los Rayos en la plaza José Bravo Vizcaya, la cual fue donación de esta misma familia, así que Alcalde como católico agradecerle por esta linda postal que se entrega a nuestra comuna la cual va a permitir a quienes somos católicos y creyentes que dé la bienvenida nuestra virgen santísima a nuestra comuna y también despida a los vecinos que van a trabajar a Santiago. Lo otro Alcalde con respecto al mismo tema de área verde es agradecerle también muchos vecinos el día de ayer en las elecciones me decían qué bonita quedó la plaza supe también que había sufrido algunos actos habían, habían rayados también el mismo día que se abrió esta plaza la cual quedó muy bonita yo anduve acá también en el centro con mi hijo y sobre todo se nota que las familias Buinenses disfrutan de este lugar el cual en julio si no me equivoco del año 2017 se recuperó para las familias Buinenses, eso en primer punto Alcalde.

Y lo otro Alcalde en el plebiscito de entrada muchos aprobamos y digo mucho porque yo también aprobé todos y todas teníamos grandes expectativas y la necesidad de tener una nueva Constitución acorde a la realidad de necesidades de Chile lamentablemente esta propuesta no cumplió con las condiciones mínimas la cual no integró las diversas opiniones de los chilenos y por lo cual se vio reflejado el día de ayer en las urnas ganando por una amplia mayoría el Rechazo debemos tomar una lección que los extremos dañan estos procesos la falta de tolerancia hacia quienes piensan distinto termina por provocar odiosidad y por ende un país fracturado como el que tenemos hoy es por ello que hago el llamado a la tolerancia a respetar a quienes piensan distinto hoy especialmente en este concejo municipal, quiero darle las gracias a mi colega Concejal Claudio Salinas por el tremendo trabajo y gestión realizada en la calle donde las papas queman donde somos pocos los que nos preocupamos de la verdad y de las verdaderas necesidades de nuestra gente, por eso a ti Claudio el día de hoy quiero darte las gracias y que sigamos trabajando por nuestro país tengo claro y reitero en este Concejo Municipal, que nuestro país necesita una nueva Constitución donde seamos todos incluidos espero que la nueva propuesta constitucional sea redactada con representantes preparados y serios como merece nuestro país y cada uno de nosotros los Chilenos que hacemos grande y pujante nuestra patria viva Chile.

Concejal Claudio Salinas: Gracias Alcalde bueno yo Alcalde quiero también reafirmar el proceso que siguió el día de ayer agradecer a todos los vecinos que participaron todas nuestras vecinas también en una elección histórica la elección más importante desde el retorno a la democracia sin duda alguna la elección donde ha participado la mayor cantidad de vecinos a nivel nacional en donde se consolidó una gran mayoría, una gran mayoría silenciosa, una gran mayoría que están dispuestos a decir que quieren cambios pero que quieren cambios en paz, que quieren cambios en tranquilidad no con odio, no con violencia, no con odiosidad, no con cancelación al que piensa distinto por redes sociales o insultarlo en las calles no con destrozos sino que un Chile que quiere paz que quiere cambios pero cambios en paz y esa fue la opción que ayer ganó Alcalde esa fue la opción que nuestra comuna ganó por una amplia mayoría y por supuesto Alcalde que todos quienes apoyaron esta opción públicamente en este caso en este concejo municipal usted Alcalde el concejal Fuentes, el concejal Sánchez que fueron quienes públicamente estuvieron por esta opción entiendo que el resto de los concejales tuvieron la opción que el Apruebo nos permita consolidar y seguir trabajando en lo que viene de aquí en adelante todos juntos creo que ayer Alcalde lo que ganó no fue una tendencia política sino que ganaron los Chilenos que quieren paz y por tanto el llamado es que todos en este concejo municipal nos unamos y desde cada una de las funciones que cumplimos como concejales en esta en esta labor podamos colaborar en un ambiente de unidad nacional esta propuesta de texto que ayer fracasó fue realizada por la extrema izquierda con rabia con

odio con rencor y nosotros tenemos que transformar ese sentimiento en paz y en tranquilidad para seguir avanzando como país yo creo que Alcalde que Chile no merece más división y le merece seguir avanzando y en ese sentido el llamado Alcalde que tenemos que hacer y también hacemos parte nosotros mismos es poder avanzar en este camino de unidad que hoy día Chile tanto requiere y que por supuesto sea la ciudadanía quien luego pueda decidir cómo debemos seguir avanzando que creo que eso es fundamental así que agradecer a todos los Buinenses que concurrieron en masa por sobre el promedio nacional en participación electoral y por sobre el promedio nacional en la opción del Rechazo lo cual demuestra que Buin más que nunca quiere unidad y le dice no a los extremos muchas gracias Alcalde.

Alcalde Miguel Araya: Siendo las 15: 58 se levanta la sesión muchas gracias.

GERÓNIMO MARTINI GORMAZ
Abogado
Secretario Municipal
MINISTRO DE FE

GMG/jzm/jfl